
宿泊学習 事後学習
3組 2班



１ 事前学習

★どのような経緯で仮説を設定
したか

小樽には観光名所や歴史的建造物が

たくさんあるからそれを利用してイ

ベントを行うことで「イベント」と

いう街おこしと「観光名所の知名度

を上げる」という２つの魅力が小樽

が人気な理由なのではないかと考え

たから。

★事前学習の内容

①個人でもってきた仮説をまとめ、
共通しているものを調べた

②共通しているものと合う方のイン
タビュー希望調査を出す

③インタビュー相手の小樽に対する
街おこしから仮説を決定する
④自主研修の計画を行う
（地図、工程表、質問リスト作成）



「小樽は小樽運河などの観光名所を利用してイベントを
行い町おこしをしているのではないか。」

２ 班の仮説



３ 農業体験

体験場所：ニセコグリーンファーム

１：えひめAI作り ３：農場探索

２：ハーブについて ４：かぼちゃの種・苗植え

5：アスパラ狩り

このヤギさんは「ジン」です🐐



１：えひめAI作り体験
・砂糖 15g
・ドライイースト 5g
・納豆 0.1粒
・ヨーグルト 25g

必要な材料

完
成



２：ハーブ

右の写真はミントです。

このビニールハウスの中では様々なハー
ブが栽培していました。



３：農場探索

ニセコグリーンファームには、飛行場が設置されています。晴れると写真のよう
にきれいな羊蹄山がはっきりと見えました。
次は手前の畑でかぼちゃの苗植え体験です。



４：かぼちゃの種・苗植え体験

次にかぼちゃの
種と苗植えを体
験しました。

かもちゃの種は
斜め45℃に刺し
入れます



５：アスパラ狩り
A 横幅が12mm以上のもの

B 横幅が6~12mmのもの

C 横幅が6mm以下のもの

出

荷

高

低



４ 自主研修 美術館

訪れた場所 → 小樽市立美術館

再現部屋 作家が作品を作っていた際の環境が細か
く再現されている

絵画 リアルな物や、青色だけで描いているも
のがあった。色の使い方が魅力的だった

立体作品 針金やヴァイオリン、卵のパックなど身
近なものを使ってつくっていた

再
現
部
屋

絵
画

立
体
作
品

世界観に引きずり込まれるような作品が沢山



いちはらありのり

市原有徳の作品‼

Q：何を使ってつくっているでしょうか？

版画の天才



答えは、、、、

空き缶でした‼

あの作品は空き缶をつかっています。

とても幻想的ですよね！



５ 自主研修 インタビュー

私たちは小樽雪花火やソーランハートフェスなど多く
のイベント実行委員長を務める「西條公敏」さんに
答えてもらいました。

ソーランハートフェスとは小樽の運河とニシン漁から生まれたソーラン節を
合体させたフェスで、小樽雪花火とは「小樽」「雪」「花火」の３つのプレミ
アム感のあるイベントです。西條さんは過去に音楽経験があったことから音楽
担当なども行っており、若者カップルにハマる曲を提供させ五感で楽しませる
ことを目的としています。きれいな絶景をもっと多くの人に知ってもらいたい
という小樽愛から小樽のイベントに多く携わっています。私たちはインタビュ
ーを受けて、西條さんは小樽のためにたくさん尽くしているのだと思いました。



５ 自主研修（昼食）

私達は「なると屋」で食事をしました。なると屋のザンギは、
小樽に住んでる人で知らない人がいないくらい有名で、「ヒルナ
ンデス」でも放送されていました。「小樽のNo.1ソウルフード」
とも言われています。一つ一つが大きくボリュームたっぷり！外
はカリッと中はジューシーな商品でした。鶏を中心とした北海道
郷土料理を楽しみました。





６ 仮説の検証

〈仮説の検証〉

小樽の観光名所をもっと多くの人に知ってもらいたい、色んな人を巻き込む

プレミアム感のあるものをつくりたいという想いからイベントを行っている

ことがわかった。またイベントにはどの年代をターゲットとするか決めてか

ら、計画を立てると人が集まりやすいと教えてくれた。また、現在ならでは

の宣伝方法「SNS」を使うことで多くの人の目を止めることができた。そし

て新しいイベントをつくるということは「0から1をつくる」という不安もあ

るなか、自分の夢に向かって突き進む姿に私たちは感動した。



７ まとめ

今回の宿泊学習で札幌以外の市でも小樽愛に溢れた町おこしや環境を傷つけ

ないような有機栽培をやっていてとても興味深かった。美術館での引き込まれ

るような作品や昼食の美味しいご飯も関係している人すべての頑張りが見られ

た。有機栽培での外見に傷が入っているもの、太さが一般的な商品より細すぎ

る事によって売れなくなってしまった商品が増えている。しかし中身には影響

がないので進んで買うような取り組みをしていきたい。この宿泊学習を通して、

学級の目標「仲良くなりに小樽に行こう。」が達成できたので良かった。



ありがとうございました


